



Alito en la mira

HECHOS Y SUSURROS**DOLORES
COLÍN**

lola-colin@hotmail.com // @rf59



En la Cámara de Diputados, se espera que suban al Pleno la votación de la Iniciativa de la Reforma Electoral que envió el Presidente de la República, y que la semana pasada pospuso el diputado Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador de la fracción de Morena.

Tanto el presidente López Obrador como Nacho Mier han dado por muerta la Reforma Electoral, que de acuerdo al análisis de los expertos quitaría la independencia a las autoridades electorales y provocaría un grave retroceso a la democracia en México; la iniciativa no está aniquilada hasta que los votos de la oposición, en especial de los priistas, impidan que la iniciativa se apruebe.

Sin el apoyo del PRI, no le alcanzan los votos a los diputados de Morena para una reforma constitucional. En la movilización del 13 de noviembre, al dirigente del Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno *Alito*, la sociedad le exigió que vote en contra, y tanto él como los diputados de su fracción han reiterado que su voto será en contra. Pero hay dudas de los legisladores del PAN, PRD y MC.

Y estarán presentes en las afueras del Palacio Legislativo los ciudadanos por la democracia en defensa de un INE autónomo, que el 13N se comprometieron a seguir en defensa de la democracia.

Hoy, a las 9:30 am, se reúne la Junta de Coordinación Política y se define el destino de la reforma. Para Morena y aliados la reforma electoral de su jefe máximo no prosperó.

Sin embargo, ya tienen la encomienda de sacar adelante la modificación a las leyes secundarias, el denominado Plan B.

El futuro inmediato de la Alianza Va por México tiene los ojos puestos en *Alito* y el voto del PRI en contra de la reforma electoral, a pesar del anuncio de su probable desafuero.

SUSURROS

1. A pesar de que el objetivo final del presidente López Obrador en relación a los Órganos Autónomos es exterminarlos, acaba de responder que acatará el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y que enviará las propuestas al Senado para cubrir las vacantes de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), sin embargo, los 30 días naturales para que envíe las propuestas de candidatos corren y el pleno de la Cofece sigue incompleto. Desde hace dos años, al Pleno de la Comisión le faltan tres comisionados. Otras alineaciones incompletas son el Ifetel y el Inai. Alejandro Armenta, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara alta, adelantó que podría haber periodos extraordinarios para sacar adelante los nombramientos pendientes, aproximadamente 100.

2. En los primeros meses del año, Petróleos Mexicanos (Pemex) pagó al erario por impuestos, derechos y aprovechamientos 764 mil 604 millones de pesos, lo que equivale a 28.4% más que lo que aportó en el mismo periodo de 2021. Sin duda, la reactivación económica mundial post Covid y los altos precios de los hidrocarburos en el mercado internacional beneficiaron a la empresa que encabeza Octavio Romero Oropeza, lo cual es una buena noticia para las finanzas públicas. Y es que cabe destacar que la plataforma exportadora de Pemex en cuanto a petrolíferos se refiere, se ubicó en 2,960 millones de dólares tan solo durante octubre, hilando tres meses consecutivos al alza, acumulando ya ingresos por 31,927 millones, por arriba ya de los 27,815 de todo el año anterior. Enhorabuena por estas cifras.

3. La Feria Internacional del Libro de Guadalajara fue todo un éxito. En la edición 2022 se dio acceso al criptógrafo arte, y el representante en literatura digital y en artes plásticas fue el Dr. Oswaldo Reyes Corona o *Mr Blockchain* por su nombre artístico.